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VERBALE N.  3
SEDUTA DEL  27/01/2022

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 27 (ventisette) del mese di gennaio, la Commissione Con-
siliare 6ª è convocata dal Presidente Leonardo Calistri, in modalità telematica secondo quanto previ-
sto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020,
alle ore 14.15 con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Audizione “Un anno del nuovo Piano di raccolta dei rifiuti. Approfondimento dello stato di

attuazione del piano”. Saranno presenti telematicamente l’Assessora all’Ambiente Cecilia
Del Re e il Direttore di Alia, Ing. Domenico Scamardella;

 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare 6ª è presente Cristina Ceccarini.
Per la diretta streaming è presente Vieri Gaddi

Il Presidente Calistri procede all’appello nominale dei/delle Consiglieri/Consigliere presenti telema-
ticamente: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco

al termine del quale apre la seduta alle ore 14.23 essendo presente il numero legale.

Il Presidente prende la parola per salutare i presenti e ringraziare l’ospite in audizione. Poi
passa la parola all’Assessora Del Re.

Alle ore 14.24 si connette il Consigliere De Blasi.

L’Assessora Del Re ringrazia il Presidente dell’invito che da/  modo di fare una ricognizione sul
nuovo piano di raccolta dei rifiuti “Firenze Citta/  circolare” che ha preso avvio a novembre del
2020.
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Alle ore 14.25 si connette il Consigliere Razzanelli.

L’Assessora prosegue con una panoramica sui primi quattordici mesi di attivita/ , costituenti la
prima  fase,   del  piano  portato  avanti  dal  soggetto  gestore  -   Alia  -  per  conto
dell’amministrazione  comunale  che  prevede  la  raccolta  porta  a  porta  nelle  zone  a  bassa
densita/  abitativa, come quella collinare, e nelle zone confinanti con i comuni contermini. A
questo scopo, prosegue l’Assessora, sono stati consegnati circa 28.000 kit per la raccolta. Le
zone  coinvolte  per  la  raccolta  porta  a  porta  sono  Brozzi,  Serpiolle,  Castello,  Careggi,  San
Domenico,  Trespiano,  Settignano,  Bellosguardo,  Mantignano,  Ugnano,  Sorgane,  Villamagna,
Nave a Rovezzano, Boboli, Quaracchi, Osmannoro e la zona Cascine. Questo tipo di raccolta ha
prodotto  un aumento dal  53% al  79% della  raccolta  differenziata  in  queste  zone.  Questo
incremento percentuale pone il territorio nel solco della sostenibilita/  ambientale così/  come
prevede la normativa europea che detta anche la percentuale da dover raggiunger entro il
2035 per cio/  che riguarda il conferimento in discarica che dovra/  essere meno del 10% e al
75% per cio/  che concerne il riciclaggio. Come conseguenza del passaggio alla raccolta porta a
porta, l’Assessora prosegue dicendo che sono stati rimossi circa 1.500 contenitori stradali e
recuperati  circa  270  posti  auto.  Infine  questo  nuovo  sistema  di  raccolta  ha  permesso  di
abbattere gli abbandoni dei rifiuti soprattutto nelle aree di confine comunale.
Alle 14.35 si connette l’Ing. Scamardella di Alia.
L’Assessora va avanti illustrando la seconda fase del piano che ha preso avvio da novembre
2021 con la consegna delle chiavette elettroniche alle utenze servite dai cassonetti stradali ad
alta tecnologia per le zone ad alta densita/  abitativa che consentiranno di profilare l’utente e
monitorare i  loro conferimenti.  Le chiavette fino adesso distribuite sono circa 10.00 per le
zone delle Cure e Viale Milton. Il Piano prevede inoltre l’aumento degli eco-furgoni itineranti.
Sottolinea il grande impegno dei Presidenti e consiglieri dei quartieri attraverso i sopralluoghi
effettuati per monitorare le eventuali criticita/  che si sono presentate per questo nuovo metodo
di raccolta.

Il  Presidente  Calistri  sottolinea il  grande  lavoro  svolto  dall’amministrazione e  anche  dalla
Commissione attraverso approfondimenti e presenza sul territorio.

Si prenotano:
Il Vicepresidente Draghi che propone di aumentare la raccolta dell’organico da due a tre volte
settimanali. Riferisce di aver ricevuto una serie di segnalazioni riguardanti la formazione degli
autisti  di  nuova  assunzione  e  le  pause  degli  operatori  Alia.  Poi  chiede  se  ci  sono  delle
agevolazioni  per  coloro  che  autonomamente  conferiscono  gli  ingombranti  al  centro  di
raccolta; e se esistono dei bandi per acquistare ulteriori foto-trappole per inibire l’abbandono
dei rifiuti.
Consigliere Pastorelli ricorda che come Commissione e/  stato approvato un atto di indirizzo sul
piano  dei  rifiuti  in  cui  venivano  affrontate  delle  criticita/  come  l’installazione  di  cestini.
Rispetto all’atto di indirizzo rileva che alcune cose sono state fatte, mentre su altre si poteva
fare di piu/ . Tuttavia ritiene che i risultati raggiunti siano stati importanti. Ricorda infine che la
Commissione  aveva  gia/  affrontato  il  tema  dell’aumento  del  ritiro  dell’organico  ma  si  era
constato che cio/  aumentava i costi della raccolta i quali  non potevano  gravare sugli utenti e
quindi occorrera/  individuare  risorse aggiuntive anche derivanti, eventualmente, dal PNRR.



Consigliera Innocenti propone di installare un’eco-stazione in ogni quartiere sull’esempio di
Viale  Guidoni.  Non condivide le  richieste  del  Vicepresidente  Draghi  sulla  formazione degli
autisti Alia, sulle pause degli operatori Alia, e sull’aumento della raccolta dell’organico.
Consigliere  Palagi  pone  le  seguenti  domande:  aggiornamenti  sulla  tipologia  di  utenze  che
conferiscono impropriamente nell’indifferenziato; stato degli ingombranti al Ferrale; gestione
dei rifiuti per le persone positive in quarantena.

Rispondono nell’ordine:
Assessora Del Re,

  il ritiro a domicilio degli ingombranti e/  gratuito, mentre in futuro per chi si rechera/
all’eco-centro avra/  una tariffa premiante.

 Per cio/  che  concerne i  cestini,  l’amministrazione sta monitorando la  situazione per
intervenire con ulteriori cestini;

 Per  quanto  riguarda  il  ritiro  frequente  dell’organico  l’organico,  al  momento  due
passaggi settimanali sono stati ritenuti dal gestore coerenti alle necessita;

 Per  quanto  riguarda  gli  eco-centri  nel  piano  “Firenze  Citta/  Circolare”  sono  previsti
l’installazione di quattro nuovi eco-centri (uno per ogni quartiere)

 Per quanto riguarda i rifiuti dei positivi Covid le amministrazioni locali sono tenute a
rispettare i protocolli dettati dalla Regione in materia di conferimento e ritiro.

 Per i rifiuti prodotti dai flussi turistici e/  in corso la costruzione delle isole interrate con
accesso  a  chiavetta  che  coniugano  il  maggior  decoro  con  il  minor  passaggio  degli
operatori per il ritiro. Tuttavia nei parchi, giardini e strade resteranno i cestini.

Alle ore 15.07 si disconnette il Consigliere Bussolin

Ing. Scamardella:
 per quanto riguarda il Ferrale e/  stato acquisito da Alia e fatto diventare un impianto

moderno per gestire i rifiuti ingombranti e i rifiuti urbani raccolti dagli eco-furgoni. Al
momento  l’impianto  e/  funzionante.  Sono  in  atto  una  serie  di  sopralluoghi  per
migliorare la viabilita/  in quella zona.

 Per quanto riguarda l’attivita/  degli operatori, l’Ing. Scamardella precisa che gli autisti a
tempo indeterminato oltre alla formazione iniziale eseguono anche una formazione in
itinere.  Gli  autisti  assunti  attraverso  le  agenzie  interinali  oltre  al  percorso  di
formazione  obbligatorio  all’interno  di  Alia  sono  soggetti  anche  ad  un  periodo  di
affiancamento.

 Per quanto concerne le pause degli operatori esse sono monitorate attraverso sistemi
per evitare abusi.

 Per  quanto  riguarda  i  conferimenti  impropri  Alia  ha  introdotto  due  nuove  figure
ambientali per il controllo del territorio.

Alle ore 15.12 si riconnette alla seduta il Consigliere Bussolin.

Interviene Palagi  per  comunicare  che ritirera/  la  Mozione sui  sacchi  rossi  che  aveva avuto
parere favorevole dalla Commissione per depositare sul tema un’interrogazione.

Si prenotano nell’ordine:



Consigliera Giuliani propone alla Commissione di dedicare un approfondimento per  spiegare
come vengono smistati e riutilizzati i rifiuti provenienti dalla raccolta indifferenziata.  Infine
chiede dove vengono realizzati questi nuovi quattro centri di raccolta e se vi sono dei numeri
dedicati per segnalare i conferimenti anomali fuori dai cassonetti.
Consigliere Bussolin chiede se a Sorgane verra/  tolto il  servizio porta a porta in virtu/  della
chiavetta intelligente. Infine riporta una segnalazione di abbandono di rifiuti ingombranti su
Via Tagliaferri.

Rispondono nell’ordine:
Ing. Scamardella, il  quale con rispetto ai numeri da contattare per gli abbandoni fornisce i
seguenti  contatti:  numeri verdi (199105105105 – 800888333) oppure inviare una mail  al
gruppo-sipettori-ambientali@aliaserviziambientali.it 
Assessora Del Re

 precisa  che  il  posizionamento  delle  foto-trappole  e/  di  competenza  della  polizia
municipale che monitora i conferimenti impropri. Attualmente sono quattro e la sua
implementazione e/  legata alla disponibilita/  del personale percheF  ci vogliono risorse per
esaminare gli interi filmati.

 Per  quanto  riguarda  il  posizionamento  degli  eco-centri  essi  saranno  installati:  Q1
Cascine; Q2 porzione di parcheggio tra via del Gignoro e Via Palazzeschi; Q3 Via Senese
e/o Via Chiantigiana; Q4 Via del Poderaccio.

 Per quanto riguarda Sorgane la situazione e/  monitorata e a breve sara/  fatto il punto
della situazione.

Alle ore 15.40 si disconnette la Consigliera Dardano.

Interviene il Presidente Calistri per ricordare che il Consiglio ha approvato circa un anno fa la
mozione che chiedeva la presenza di un eco-centro in tutti i quartieri. Il presidente prosegue
comunicando  che  appena  la  curva  del  Covid  rientrera/  sara/  effettuato  un  sopralluogo  a
Sorgane.  Infine  mettera/  in  programma quanto  prima sia  una seduta  per  capire  il  ciclo  di
smaltimento e recupero dei rifiuti indifferenziati - come richiesto dalla Consigliera Giuliani -
sia  una  seduta  congiunta  con  la  Commissione  8  per  fare  un  approfondimento  sulle  foto-
trappole.

Il Presidente Calistri saluta gli ospiti e prosegue mettendo in votazione il verbale della seduta
precedente. La Consigliera Innocenti dichiara di astenersi sul verbale percheF  non presente alla
seduta  di  cui  trattasi.  Non  essendoci  richieste  di  integrazioni  e/o  modificazioni  i  verbali
vengono approvati.

Il Presidente Calistri dichiara chiusa la seduta alle ore 15.50

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
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Componente Bussolin Federico
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 3/2/2022

     La Segretaria
Cristina Ceccarini                                                               


